

## Los puntos sobre las íes

«El Día» hizo anteayer un artículo comentando la reunión de los Regionalistas en el Círculo Mercantil y preguntando a la Junta de Defensa del Comercio si aceptaba o no la intromisión de elementos políticos en sus actuaciones. Nosotros repitiendo lo que ya la Junta de Defensa en la carta publicada ayer en «El Día», e interpretando el sentir de todos los elementos que integran tan respetable entidad, afirmamos que ésta no tiene nada que ver en tales manejos políticos.

Los regionalistas se reunieron en el Círculo Mercantil del mismo modo que se reúne allí la Junta de Defensa; por competencia del Círculo, con la autorización de su Directiva, que tanto los regionalistas y los elementos comerciales, ahora, como antes la Asociación de Pasivos y los organizadores de la Cooperativa Eléctrica son y fueron elementos ajenos al Círculo Mercantil.

La Junta de Defensa, bien claro ha dicho que no se mezclará en cuestiones políticas, sino es para acabar con el caciquismo o para ayudar a los que tengan el decidido propósito de laborar por Almería.

No queremos que nadie pueda interpretar las cosas, en estos momentos, en que cada cual tiene una orientación definida. El regionalismo, por su actuación en estos últimos tiempos, no cuenta con la generalidad de la opinión. Sobre todo se ha significado dentro de una tendencia política perdiendo, hasta cierto punto, la pureza de su doctrina. Hay quien no está conforme con él y el señor Callejón, candidato de la Junta de Defensa, que no es ni más ni menos que almeriense, se apresuró a desmentir en «La Crónica» que presentaba su candidatura de regionalista, así como tampoco sustenta tal criterio.

A esta actitud hemos de atenernos nosotros, por que si dudamos, ni nadie puede dudar de las manifestaciones del futuro Diputado, siempre que discorra con altura de miras, y sería lamentable que por estas cosas se entablaran discusiones que nada positivo ni práctico producirían a la ciudad, que después de tanto tiempo de sumisión al caciquismo, quiere romper los lazos que la demagran.

No es hora de discutir; es hora de luchar. Almería necesita una representación honrada que vaya al parlamento contra los partidos viejos comidos por todos los vicios.

¿Quién ofrece estos candidatos? ¿El Comercio? Pues ayúdeselo con entusiasmo, poniendo en la obra los mayores fervores, no se vaya a decir de nosotros que somos un pueblo digno del castigo que emplea el caciquismo.

El día que triunfe el señor Callejón, sean cualesquiera sus ideas, que a los hombres de talento no se les puede pedir que se inclinen en favor de esta o la otra tendencia, habrá triunfado Almería; y eso que debe ser nuestro ideal, bien vale la pena de que olvidemos por un momento los viejos querrelas, las rivalidades antiguas, para unir nuestro esfuerzo, consiguiendo el triunfo de la ciudad, sobre las fuerzas que consiguieron durante el tiempo que tuvieron el poder, nuestra decadencia moral y material.

## Una carta

El presidente de la Junta de Defensa del Comercio nos remite para su publicación copia de la carta que ha enviado el señor director de «El Día», contestando a las manifestaciones que dicho periódico hacía, en su editorial del Domingo sobre los regionalistas.

Sr. DIRECTOR DE EL DÍA. Muy señor mío: En el número de ayer y comentando en su periódico la reunión celebrada por los Regionalistas en el local del Círculo Mercantil, deja entrever que la Junta de Defensa pudiera hacerse solidaria de las doctrinas de Cambó o aun de las que los regionalistas almerienses hayan podido exponer en su programa.

Y puesto que pide la declaración escueta de la Junta que presidido sobre este punto y por que cuadra perfectamente al criterio de aquella el hacerlo y aun para precisar las ideas se complace en en ello, ha de manifestarle:

Primero. Que la Junta de Defensa no tenía conocimiento ni aun de la reunión celebrada, tanto menos del programa aprobado por dicha agrupación.

Segunda. Que entiende que en que se haya celebrado la reunión en

los salones del Círculo obedeció solo a un acto de cortesía y deferencia del mismo.

Y Tercero. Que la Junta de Defensa tiene perfectamente definido su programa en el manifiesto de primero de Enero, que su único ideal es el fomento de los intereses morales y materiales de Almería y que de ahora para siempre conste que ni se agrupa a ningún partido ni se adhiere ni reconoce otro programa que el contenido en el precitado manifiesto, que si siquiera llama político por que su condición ni su naturaleza es esta, aunque los motivos que en aquel documento se alegan le hayan obligado a actuar en la vida pública.

En la seguridad de que con estas aclaraciones quedará perfectamente definida nuestra actitud, ruega a V. la publicación de esta carta en el periódico que tan dignamente dirige y se ofrece su afino. s. s. q. e. s. m.

El Presidente.—SALVADOR ROMERO.

## DE SOCIEDAD

Se ha agravado en su enfermedad, el notario de esta plaza, don Rosendo Abad, cuyo restablecimiento deseamos vivamente.

Procedente de Nacimiento se encuentra en esta, el propietario don Daniel Lopez.

De Agudulce llegó, el comerciante de aquel punto, don Antonio Muñoz.

En el coche de Poniente y acompañado de su distinguida señora, ha venido a Almería, el médico de Berja don Juan Miguel.

Acompañado de su familia ha regresado a esta, el comerciante de Tabernas, don Antonio Useros.

Procedente de Berja se encuentran entre nosotros, nuestro querido amigo don Antonio Joya.

En el tren correo de hoy, marchará a la Corte, el joven estudiante don Domingo Liria Valls.

En el tren de la madrugada de hoy ha marchado a la ciudad de los Cármenes, nuestro querido amigo don José Murcia Murcia.

## En favor de los pobres

Don Ángel Rubí, dueño de la panadería establecida en los Llanos del Puerto, ha tenido un rasgo de filantropía que bien merece ser conocido de todos, siquiera sea para que sirva de estímulo a aquellas personas que por su posición desahogada, y su significación social, están más llamadas que el señor Rubí a realizar obras de caridad en favor de los pobres, en estos momentos de angustia, y de miseria porque atraviesa una gran parte de la población.

Dispuesto el señor Rubí a favorecer a las familias necesitadas a la medida de sus fuerzas, ha repartido bonos para reír de su establecimiento mil libras de pan; y deseoso de que la distribución de este donativo sea hecho a gusto de todos, ha enviado un número determinado de aquellos adistintos centros de caridad y repartidos otros entre la prensa, para su distribución.

A DIARIO DE ALMERIA han correspondido veinte bonos de medio kilo cada uno, que han sido repartidos entre familias indigentes.

Digno de alabanza es por todos conceptos la conducta de este modesto industrial, cuyo nombre bendicen hoy aquellos pobres a quienes tan altruista desprendimiento vino a aliviar su necesidad momentánea.

DIARIO DE ALMERIA por su parte da las gracias por su atención al señor Rubí, que ha sabido colocar su nombre en estos momentos difíciles para los indigentes, a una altura envidiable.

## La conferencia del Sr. Matallana

Anteayer domingo dió su anunciada conferencia, en el Teatro de Variedades, el candidato a diputado independiente y agrario, don José González Matallana.

El exceso de original aglomerado ayer, debido al número de sesiones celebradas, nos obliga a aplazar hasta mañana la reseña de la brillante oración pronunciada por el culto e inteligente candidato a la diputación a Cortes.

## EN EL AYUNTAMIENTO La sesión municipal

Minutos después de las tres declaró abierta la sesión el alcalde señor Muñoz Calderón.

Asistieron los concejales señores Moreno Gallego, Pérez García, Fuentes González, Durban Orozco, Granados Gil, Pérez Burillo, Muñoz Ocaña, Vives Terol, Pérez Cordero, Salvador Zsa, Pérez López, Moreno Nieto, Naveros Burgos y Lopez (don J. María).

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, entró en la

### ORDEN DEL DIA

—Moción de la Comisión de Hacienda proponiendo la realización de obras en el Barrio de las Almadravillas con arreglo a la R.O. de 31 de Diciembre último.

Después de algunas aclaraciones hechas por los señores Naveros y Durban pasa a informe del arquitecto.

El señor Pérez Burillo pregunta a la alcaldía que se habían hecho de las 1750 pesetas donadas por las empresas mineras.

Contestó el alcalde que se invirtieron 500 pesetas en el arreglo de la barriada de las Almadravillas y las 1250 restantes se habían gastado con anterioridad al 1.º de Enero, en atenciones municipales.

El señor Pérez Burillo insiste en que con toda urgencia se invirtieran las 1750 pesetas íntegras en el arreglo de la calle de Tejares, conforme fué hecha la donación y el acuerdo del Ayuntamiento.

Intervino el señor Pérez Cordero que dijo que no se podía culpar al actual alcalde de la inversión equivocada dada al donativo mencionado y hace constar su protesta en acta por ese motivo.

El señor Navero se mostró de acuerdo con el señor Pérez Cordero y culpó al alcalde interino en aquella fecha.

El señor Pérez Burillo explicó toda su actuación con respecto a este asunto.

El señor Durban dijo que el prestigio del Ayuntamiento quedaba menoscabado con la discusión entabrada.

Después de breves manifestaciones de los señores Pérez Cordero, Fuentes y Muñoz Calderón, se acordó que el arquitecto conciese un presupuesto y a carar a concurso las obras.

### De nuevo despacho

—Escrito de don Cieto Salazar solicitando tres meses de licencia por tener que marchar al servicio de las armas.

Se acordó acceder a lo solicitado, renovándole la plaza, hasta que cumpla sus deberes militares.

—Oficio del ingeniero flet contratado solicitando que el Ayuntamiento pague el alquiler donde tiene instaladas sus oficinas.

Pasa a informe de la Comisión de Hacienda.

—Escrito de varios vecinos de las calles de la Joya, Duimovich, as Caleras solicitando la instalación de alumbrado eléctrico.

A informe de la Comisión de Alumbrado.

—Factura de Isidoro García Semper de 90'35 pesetas por material de cemento.

Fués aprobada.

—Varios informes de la Comisión de Carreajes.

Aprobados.

A propuesta del señor Durban se aprobó la moción de la Comisión de Carreajes, quedando sin resolver las solicitudes de número en las ulteriores paradas.

—Idem de la de funciones de festejos.

Los señores Naveros y Pérez Cordero se opusieron a que se otorgara premio alguno.

si queriendo insignificante la cantidad de 5 pesetas ofrecidas había optado por no adjudicar el servicio ni provisionalmente.

El señor Pérez Cordero aprobó la gestión del alcalde.

En cuanto a la recaudación en lo sucesivo dijo que podía hacer la cobranza en la estación un empleado de la absoluta confianza de la Alcaldía.

El señor Naveros manifestó que la recaudación debe hacerse también a la salida de la Pescadería, porque no todo se exportaba por la Estación.

Añadió que debía facultarse a la alcaldía para que designen el número de empleados que han de hacer la cobranza.

Intervino el señor Fuentes que dijo que los datos podían peirse a la policía, porque el Gobernador tenía perfectamente organizada este servicio.

El Alcalde dijo que para administrar la cobranza del impuesto sobra con dos empleados que podían estar en la Pescadería y la Estación.

Añadió que la secretaria redactaría el pliego para anunciar una nueva subasta.

La Corporación acordó desestimar el concurso y anunciar otro nuevo.

### Después de la orden.—Las Subsistencias

El señor Durban repitió su ruego de la anterior sesión, respecto a las existencias de carbón que había en la capital.

Después refiriéndose a las cuestiones de orden público que venían ocurriendo en toda España, motivadas por la carestía de la vida, dijo que debía vigilarse la cuestión del peso en los establecimientos y apudado al teniente de Alcalde señor Muñoz Ocaña, que ya había girado una visita a los comercios de su distrito.

El señor Muñoz Ocaña agradeció al señor Durban sus elogios y expuso el resultado de sus vistas.

El señor Pérez Cordero felicitó también al mismo teniente Alcalde y censuró a los demás que de nada se habían ocupado.

Dignándose el alcalde formular el ruego de que la Junta de Subsistencias (ase nuevamente el maíz a un precio prudencial, pues el fijado actualmente era sumamente alto y las clases trabajadoras no podían adquirirlo.

Cito el caso de que cuando la Junta usaba el maíz, se exportaban 200 toneladas en el vapor «Francisco» y concretó su petición en el sentido de que se hiciera una nueva tasa y no se permitiera la exportación.

El señor Naveros hizo constar que tenía el propósito de hacer la misma labor que el señor Muñoz Ocaña en su distrito no pudo realizarla porque el Ayuntamiento no tenía sistema de pesas.

El señor Muñoz Ocaña se ocupó de la cuestión del pan y dijo que tan pronto como se llegara a un acuerdo entre la Junta de Subsistencias y los panaderos, verificara repesos en las panaderías de su distrito.

Intervinieron para coparse de mismo asunto los señores Vives y Durban.

El alcalde contestando a la pregunta del señor Durban, manifestó que a las seis de la tarde había una reunión de exalcaldes en el gobierno civil, para ocuparse precisamente de la cuestión del carbón.

En cuanto al pan dijo que el gobernador civil estaba en comunicación con el Comisario General de Abastecimientos para resolver la petición hecha por los panaderos de aumento de precio.

Agregó que había en Almería suficiente existencias de harinas puesto que una sola persona había declarado que tenía 1,300 sacos.

Respecto al maíz expresó que se había recibido otra declaración de existencias que ascendía a 150.000 kilos y que la Junta se reuniría ayer mismo para fijar una nueva tasa.

El señor Pérez Cordero dijo que la Junta de Subsistencias deben de proceder energicamente e incautarse del maíz que hubiese, si los comerciantes se negaban a vender a precios de la tasa.

### La barriada del Chamberí

El señor Pérez Burillo preguntó

al alcalde qué medidas se habían adoptado en la barriada de Chamberí donde se habrán dado casos de enfermedad infecciosa.

Le contestó el señor Muñoz Calderón, diciendo que la estufa de desinfección estaba constantemente allí con el personal necesario.

El señor Pérez Burillo pidió que se tuviera gran cuidado con las lavaderas para evitar contagios.

El señor alcalde dijo que además de estas medidas había mandado confeccionar un presupuesto para hacer pozos negros en el mencionado barrio.

### El arbolado

El señor Pérez Burillo dió lectura a una carta de don Fernando García del Pino, ofreciéndoles 40 o 50 plantas para el arbolado de la capital e hizo presente a su vez las cédulas al Ayuntamiento.

Intervino el señor Pérez López y el alcalde quedó en tener presente el donativo.

### Las obras del cuartel

El señor Pérez Burillo propuso y así se acordó, que el Ayuntamiento se dirigiera al ministro de la guerra con objeto de que se concediera la cantidad de 50.000 pesetas para la continuación de las obras del cuartel de la Misericordia.

### Otros asuntos

El señor Pérez Cordero denunció que en la plaza se envolvían los arcos con papel de periódicos.

Pidió a la alcaldía y esta se la facilitó, una lista de los individuos que componen la guardia municipal.

El mismo concejal expuso que el individuo que se llevó el curso de la fuente de la capital había manifestado que lo había hecho con la autorización del alcalde.

El señor Muñoz Calderón negó rotundamente tal manifestación alegando que no sabía siquiera de la persona de que se trataba y afirmó que instruiría expediente en depuración de los hechos del que daría cuenta al Ayuntamiento.

Seguidamente se levantó la sesión.

## Juventud maurista

Los señores don Baldomero García Oliver, don Enrique Guenza Benet y don Antonio Villegas Murcia, han presentado a la aprobación del Gobierno el Reglamento porque se ha de regir esta Asociación.

Expresa el arauciano de dicho Reglamento que se propone la asociación desenvolver la doctrina política sustentada ante la opinión por don Antonio Maura, bajo la dirección autoritaria y disciplina del jefe de la organización provincial don José Benver Ona.

## LOS ABOGADOS

La falta material de espacio nos impide publicar hoy la nota oficiosa que algunos señores abogados nos remitaron ayer contestando a las manifestaciones que en nuestro número del domingo se hacían respecto a la elección de Decano del Colegio de Abogados de esta capital.

Mañana daremos cabida a dicho trabajo.

## Habla el Gobernador

Al recibir ayer a los reporters el Gobernador civil, les comunicó que había puesto al ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto una relación de las obras que se podían hacer, para dar ocupación a los obreros, con el objeto de interesarlos a su vez del ministro de Fomento.

A continuación dió cuenta de la reunión de ex-alcaldes celebrada, para tratar de la cuestión del alumbrado, sin que se llegara a un acuerdo.

Manifestó que la policía había decomisado 10.000 nuevos que se pretendían exportar con una guía del día 4. Hasta que se reciba orden del Comisario General de Abastecimientos, los nuevos quedarán en la Inspección de Vigilancia.

Terminada la Junta de Subsistencias dijo que había recibido la visita de los dueños de tahonas de la capital y que habían convenido en que se vendería el kilo de pan completo al mismo precio que el kilo de harina. Vendiéndose esta a 60 céntimos el precio del kilo de pan completo será el mismo.

Finalmente manifestó que uno de los consignatarios que le había visitado, le había dicho que transigiera en el aumento de dos reales de jornal, que pretenden los obreros del muelle.

## La última hazaña del «Coleta»

Ayer mañana fué apaleado brutalmente Francisco Carretero Arancé de 58 años de edad, por un individuo llamado Manuel Salinas Rivera (a) Coleta.

El agredido fué asistido en la Casa de socorro municipal de dos heridas de 11 y 4 centímetros, con denudación del hueso en el parietal izquierdo.

Los vendedores del mercado y el público que presenció el bárbaro atropello pretendió linchar al agresor que fué detenido por la policía.

Por orden gubernativa ingresó en la cárcel a disposición del señor Juez de Instrucción.

## En la Diputación

### Comisión provincial

A las 10 de la mañana celebró ayer sesión la Comisión provincial.

Presidió el señor Muñoz Calderón y asistieron los señores Navarro Esteuán, Giménez Canga Argüelles y Soler Bayona.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

—Remitir al ministerio de la Gobernación los recursos de alzada contra la validez de las elecciones celebradas en los pueblos de B. C. res, Turillas, Esculiar, Urracal, Laujar, Suñi, Cobar, Bayarce, Paralao, Feix, Garrucha, Torre, Abia, Huécaja, Benahadux, Alcadia y Vera.

—Requerir de inhibición al juzgado de instrucción de esta capital, en causa que se instruye contra varios concejales del Ayuntamiento de Viator.

—Informar favorablemente los presupuestos carcelarios de Almería, Berja, Cuevas y Huércal-Overa, correspondiente al año actual.

—Informar así mismo favorablemente los expedientes de arbitrios extraordinarios de Urracal y Benimar, reduciendo a cinco céntimos el impuesto de los barnes de uva.

—Aprobar las facturas de Beneficencia correspondiente a los meses de Octubre y Noviembre.

—Remitir a la Superioridad que así lo interesa el expediente de destitución de los términos de B. C. res de Serón.

—Aprobar varias facturas de diferentes gastos y pasar a informe del Visitador las de medicamentos del Hospital.

—Informar que proceda desestimar el recurso de azaza de Juan Martínez García, a propuesta del señor Giménez Canga Argüelles, y confirmar en su virtud, el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital, por el que se rebaja el 15 por 100 del canon de ingresos al arrendatario de los impuestos municipales.

(El acuerdo fué adoptado por unanimidad.)

Se suspendió la sesión por 10 minutos.

—Previo informe, «invoce» del Contador y del vocal visitador señor Navarro estaban fueron aprobadas las facturas de León y Compañía por sumas de gas y electricidad.

—Autorizar, a propuesta de los señores Soler Bayona y Navarro al Ayuntamiento de Fondón para construir un puente sobre el Andarax, que une a este pueblo con su anejo Preidido.

A continuación fueron despachados otros asuntos de nuevo trámite. Terminado el despacho ordinario el señor Muñoz Calderón pidió que se anticipara en el corriente año el servicio de impresión de las listas electorales, con arreglo a lo que dispone un reciente R. D. y propuso se sacara a subasta y se anunciara el edicto correspondiente en el «Boletín Oficial».

La Comisión así lo acuerda, levantándose la sesión seguidamente.

## De Tribunales

### SEÑALAMIENTO PARA HOY

#### SECCION PRIMERA

Causa del Juzgado de Almería contra José González García y otro. Abogados Sres. Bea y Ortiz.—Procuradores Sres. Grisolia y Moreno.

#### SECCION SEGUNDA

Causa del Juzgado de Berja contra Canuto Juan Heredia sobre disparo.

Abogado Sr. Romero. Procurador Sr. Grisolia.

Causa del Juzgado de Purchena contra Sebastián Masegosa, sobre lesiones. Abogado Sr. Romero. Procurador Sr. Ruda.

# HIERROS Y METALES

## Cotización de compras en el día de hoy

Hierro colado de maquinaria . . . . .	300 pesetas	Tonelada
Hierro dulce y acerado de primera clase. . . . .	220	" "
Hierro dulce desehunda sin flejes nialambres . . . . .	200	" "
Cobre . . . . .	2500	" "
Bronce . . . . .	2100	" "

**La Cervecera del Norte**  
BILBAO

Caja de Cerveza Clara 15 50 pesetas  
" " " Munich 17.70 "  
" " " Oro 17.70 "

Depósito: Paseo del Principe, 14 y Sebastián Pérez 1.

Estos precios son puestos los materiales en nuestro almacén de Almería. También se compran en el sitio donde se encuentren, descontando a la mercancía los gastos de portes hasta nuestro almacén.

Oficinas y Establecimiento: Paseo del Principe 14 y Sebastián Pérez, 1.  
Almacenes: Calle de la Trinidad (Antigua cochera de González Canet)

**SIDRA CHAMPAGNI**  
MAITENA  
GOIRI HERMANOS - BILBAO

Gaja de 24 botellas pequeñas, 18 pesetas.  
" de 12 botellas grandes, 15 pesetas.

Depósito: Paseo del Principe 14, y Sebastián Pérez 1.

# RELOJERIA Y JOYERIA "LA FRANCESA"

PASEO DEL PRINCIPE, 14, Y SEBASTIAN PEREZ, 1.

Grandes existencias de Joyeria, Relojeria, Plateria Optica, Electricidad y articulos para regalos  
Representantes exclusivos de las lamparas EGMAR y de medio watio NIRA-Las mejores del mundo.

Taller de reparaciones y composturas garantizadas de Relojes y Alhajas a cargo del renombrado artista M. Louis Emery. - Compra venta de plata, oro y toda clase de metales  
Recetas de Optica y cristales de todas clas. - Relojes de las mejores marcas.

## SORIANO MARTIN Y COMPAÑIA

**Pedid Anis Arloquin**  
DE LAS  
Bodegas y destillerias xifre

REPRESENTANTE: JOSE REQUENA RODRIGUEZ

**Agua Amarga (ALMERIA)**

### Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS  
AHENCIA EN ALMERIA  
CAJA DE AHORROS

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.  
Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los días hábiles.

### INJERTOS

Se venden 3.000 injertos encabezados, cupas de parras del pais de Benahadúx y Pechina de las variedades siguientes:

Representación del Lal Fenómeno: Armas Rupestri núm. 1.---Para precios y detalles.  
**José García García**  
Benahadúx (Chuche)

# LA ISLA DE CUBA

Gran pañeria y sastreria.-Calle Real, número 2.  
TEMPORADA DE INVIERNO

Inmenso surtido en géneros de grancalidad, colores sólidos de última moda para trajes de caballeros y niños apreciados baratos  
Gran surtido en géneros para gabanes, cortes de pantalón medio ancho. Trajes hecho, para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda. Gabanes para niños en patén, cheviot, pluma y meltons a precios económicos. Mantas para viaje, impermeables, camisas, corbatas, cuellos, puños y géneros de punto. Em trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

### SECCION DE CONFECCIONES

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviot o patén tipo reclamo a 18 pesetas. Trajes clase Meltons, cheviot, vicuña negro, azules y colores de moda a 20, 22, 25 y 30 pesetas. Traje de americana redonda o cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga, azules y negros sólidos a 32, 35, 40 y 45 pesetas.

Gabanes para caballero de patén o cheviot a 13, 15 y 18 pesetas. Gabanes para caballero clase pluma o cheviot novedad, forrados a la inglesa: a 20, 25, 30 y 35 pesetas. Gabanes de novedad, forma recta o cruzados, tejidos lana acabado gamuza a 40, 45, 50 y hasta 70 pesetas, gabanes de Meltons cheviot y pluma con cinturón desde 40 pesetas hasta 65 pesetas. Para la sección de sastreria a la medida tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

No comprad nada sin visitar antes la pañeria **La Isla de Cuba** que es la que mas barato vende.

UN CASO DE EXPULSION

Ingerencia intolerable

El presidente del Congreso recibió ayer el siguiente telegrama, que firma el diputado Sr. Veciana:

«Los regionalistas, para obtener la Alcaldía de Tarragona, han conseguido un voto francés, contra el concejal conservador Sr. Prat, alcalde interino»

El agente consular francés, en nombre del Consulado general, impide asistir a las sesiones, amenazando con incluirlos en las «listas negras», a tres comerciantes, concejales de la mayoría. El Ayuntamiento debía constituirse definitivamente hoy, y se le ha prohibido votar alcalde y tenientes de alcalde.

Protesto como diputado español, junto con el vecindario, contra la indigna, abusiva ingerencia extranjera, pido la inmediata revocación del «exequaturo» de este agente coaccionador y recabo garantías, confiado será retirado la vergonzosa amenaza a los concejales, que les impide emitir libremente el voto.

El Ayuntamiento no se constituirá mientras subsista la denigrante presión del agente francés.»

La denuncia, por su esencia, es gravísima. Estamos seguros de que el Gobierno hará cargo de ella sin perder tiempo.

¿Quién ha solicitado esa intromisión del Consulado de Francia que constituye un insulto a la independencia de España? El telegrama los atribuye a los regionalistas. No queremos saber quien sea. Nos limitamos a decir que los políticos, que así obran, si el suceso es cierto, merecen la execración y el desprecio de la Patria.

En cuanto al agente y al cónsul general, puesto que aquél obró en nombre de éste en un caso clarísimo de expulsión; pero de expulsión fulminante, apenas se corrobore la denuncia.

Los Gobiernos que manejan la coacción de las «listas negras» han llegado, por medio de sus representantes consulares, a prohibir el comercio entre españoles, incluso con el descaro de consignarlo en documento oficial.

Creíamos que con ello se había llegado a lo inaudito; pero lo rebasa este caso de Tarragona, en el cual la ingerencia extranjera se mezcla y quiere imponerse en lo político y administrativo, en lo que es mas privativo y más sagrada potestad de la soberanía nacional.

Repetimos que el Gobierno debe proceder con suma diligencia y, ante la confirmación, con severidad absoluta y radical, sin contemplaciones ni tibiezas. Comprobando el hecho, ese agente y ese cónsul general no pueden continuar ni una hora en España.

Madrid se divierte

La fiesta de San Antón

Colaboración especial de «Diario de Almería»

Como el sol, dorando los arboles que las nieves pasadas dejaron esqueléticas, calentaba hoy como si se hallase en los templados días de la primavera madrileña, la gente acudió en masa a la calle de Hortaleza, donde con sujeción rigurosa a los mandatos del almanaque, había de celebrarse la típica fiesta de San Antón.

Los madrileños como todos los españoles, si se exceptúan tan solo a los gitanos y sevillanos, están siempre en punto de divertirse.

Y llega su aptitud a tal extremo que jamás se le ocurre discutir la oportunidad ni la conveniencia, como no les detienen disgustos familiares, sociales ni nacionales. Y si esto que digo no es cierto, ahí está, sobre el tapete, el pavoroso problema de las subsistencias con sus dos colaterales; la falta de carbón y la carestía del pan.

«Adagio, cen casa no comemos pero nos reímos mucho», parece fué dictado por un profundo conocedor del espíritu bullanguero del pueblo Madrid.

«¿Qué?», dice el señor Manuel, al entrar en su casa desahogado del trabajo.—«Hoy es la fiesta de San Antón. Vámonos?»

«Como las balas respondan a una las mujeres del hogar.—Pero, y la comida?»

«Si guardamos a que se guisen las judías llegaremos tarde. —Pues que se guisen solas, y al volver comeremos.»

«Y si no tomaremos por ahí una ración de callos, remojada con un frasco de «Valde», y ensopada con medio panecillo por cabeza, y a la «Verbe», que ya me está sonando el pisanillo en los oídos y me se cimbré la cintura como si estuviera embarrada.»

«Andandibilis?»

«Pero, que ni en anto!»

Y allá se quedan las judías al amarrar de la lumbre, llorando el desprecio de sus comensales y allá se

AURORA

PATENTE DE INVENCION NUM. 45.432

Para informes Fábrica AURORA Rágol (Provincia)

NOTA IMPORTANTE.—Teniendo noticias que algunos fabricantes de alpargatas, están empleando las suelas de esparto en su confección se les advierte que por ser contrario a las Leyes vigentes, se abstengan de hacerlo en evitación de los perjuicios que irrogan y las responsabilidades que habría que exigirles.

VINO BLANCO

Valdepeñas especial para mesa a 35 céntimos litro y 5'50 arroba JUAN TONDA, Plaza de San Sebastián número 25.

van el señor Manuel y su mujer y sus cuñadas, lien provisto é de un espantable garrote con muchos nudos y bien ansiosas ellas de marcarse un chotis, un paso doble y hasta un fox-trot.

Arnieches, el gran pintor saineasco de las costumbres madrileñas os ha retratado de mano maestra tipos y paisajes. «El Santo de la Isidra» y en «La fiesta de San Antón», les visteis desfilar ante vuestros ojos provincianos creyendo tal vez que el autor era más que fotógrafo un gran caricaturista.

Y, sin embargo, la realidad se hizo carne en sus muñecos, como si los hubiese arrancado de las calles madrileñas para transportarlos en cuerpo y alma al escenario de sus saineas.

Esto me excusa a mí, pobre reporter, de hacer descripciones de conjunto en las que notarian de seguro poca firmeza en la perspectiva y falta de colorido en los matices.

Pero como la diosa Actualidad me ha llevado hoy a la fiesta de San Antón, voy a contaros algo de lo que vi y mucho de lo que llegó a mis oídos, por si a vosotros os interesa, como logró interesar al periodista.

Subiamos calle arriba por la de Hortaleza siendo apenas las doce del día. Era la hora solemne de la bendición de panes y cebada, burros, y burras, caballos y yeguas, cerdos y cerdas y varios mulos y mulas. Y ustedes perdonarán que incluyamos en la fase a esta última especie, que no por ser hfb ida deja de estar bajo la bendición del Santo bendicidior.

En una de las ventanas bajas del convento que los escolapios tienen al final de la calle, donde se venera a San Antón, se verifican las bendiciones, y por allí van desfilando los romeros en sus cabalgaduras, haciendo sus majestades y reverencias, y haciendo pública exposición de las gallardías y nerviosidades de sus animalitos.

Claro es, y ustedes que son muy perpicaces lo habrán comprendido de sobra, que esos ditirambos de las gallardías y nerviosidades no se refieren a los pobres, si que orondos y pingües cerdos. Estos por el signo que presida su regalona y corta existencia, caminan con la cabeza baja gruñendo y protestando de aquella exhibición presindiendo quizá de lo que ha de sufrir en día no lejano, colgados en la portada de cualquier carnicería de postín, abiertos en canal y sostenidos sus filetes laterales por sendas y fibrosas cañas.

El bullicio era enorme y el ruido ensordecedor. Vendedores ambulantes de las más extrañas y vulgares mercaderías, vocaban sin cesar el producto de su industria.

«¡Bigotes, para asustar susgras!»—gritaba un mocetón rollizo y colorado que llevaba bajo el brazo una especie de media caja llena de bigotes de grandes guías.

«Rosquillas del Santo!»—decía una viejecilla, en amigo casto se veían las confituras.

«Alfalfa bendita, para enfermos!» añadía un vendedor que seguramente acababa de baverse un frasco, que no lo dejó muy fresco.

«Oiga, amigo, —le decimos—Es que la alfalfa bendita cura alguna enfermedad especial?»

«La del hambre, ¡Hay tanta hambre, señorito!»

MIGUEL E. PANA (Prohibida la reproducción)

Profesor de Guitarra

y Bandurria, sabiendo música

Condé Xiquena número 1

Diario de Almería es el periódico de mayor circulación en la provincia.

CONVOCATORIA

ASOCIACION UVERA

Para celebrar Junta General ordinaria según previene el artículo 9.º del Reglamento, en la que ha de elegirse la nueva Junta Directiva para el actual, se cita por la presente a todos los señores asociados para el Domingo 27 del corriente a las 9 de la noche en su domicilio social Circuito Mercantil.

Almería 21 de Enero de 1918 LA JUNTA DIRECTIVA

De la Provincia

Alhama

El vecino de este pueblo Juan Alarcía Ruano, ha denunciado a la benemérita que en una finca de su propiedad sita en el pago de Haza, habían cortado cuatro parras y habían sustraído seis raijales y 8 puntales.

A pesar de las pesquisas realizadas por la Guardia civil se ignora quienes pueden ser los autores de la «hechaza».

Gádir

El guarda de las líneas del azúfre de Gádir, Juan Alcaráz Camacho, sorprendió a unos individuos que conducían 6 piezas de acero correspondientes a un ventilador de acero de unos 2 metros de diámetro que había instalado en las referidas líneas.

Los desconocidos al verse sorprendidos abandonaron los artefactos dándose a la fuga.

El hecho fué denunciado a la Guardia civil que después de hábiles pesquisas ha detenido a Juan Diego Salmerón Cantón (a) Chicharra y José Casado Garin (a) «Gilo» que han resultado ser los autores de robo.

Los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado municipal de ese pueblo.

Por 25 pesetas

se alquila un local con almacén y agua, en la calle de las Tiendas número 10.

Para hacer contrato, Glorieta de San Pedro núm. 5

Dr. Eduardo Perez Cano

del Hospital Provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas o sifilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos.

Tratamiento antiabólico completo.

De 2 a 4 Calle del Cid número 7.

Juan Lao Hernández

PRACTICANTE

Ofrece sus servicios calle de Alfarreros 14.

ALMERIA

REUMATISMOS · GRIPPES JAQUECAS · NEURALGIAS DOLORES DE MUELAS RHODINE (Eter acetílico del ácido ortooxibenzóico) EN TAPROVA DE 20 COMPRIMIDOS DE 0.5 GRAMO DE LA SOCIETE CHIMIQUE DES USINES de S. HONORÉ . PARIS De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

NOTICIAS

Concurso

La Jefatura administrativa militar de esta plaza ha señalado el día 5 de Febrero próximo la celebración del concurso de adquisición de consumo para la guarnición de esta plaza.

Electores

La Junta provincial del Censo ha designado a los adjuntos y suplentes de los pueblos de Alhama, Garrucha, Sorbas, Armuña, Antas, Albox, Cantoria, Lijar, Santa Cruz, Cuevas y Mojácar, que han de actuar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

No se reunió

Por falta de número no se reunió ayer tarde la Junta provincial de 1.ª forma social que había sido citada en el Gobierno civil, en primera convocatoria.

Aviso

La dueña de la sombrerería del Boulevard del Príncipe número 51, tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela su nuevo establecimiento en el Paseo del Príncipe número 17 principal.

Anillos perdidos

Se ruega a la persona que hay podido encontrar en el paseo del Príncipe dos anillos de oro, para niña con las iniciales M. M. y P. M. los entregue en la Redacción de «Diario de Almería», donde se le gratificará.

Maestra

uperior, que ha practicado en Colegio de la provincia, prepara para Bachillerato y la carrera del Magisterio. Va a domicilio.

Darán razón en el Colegio Fraveliano, calle de Florida Blanca número 2 principal.

Amn de cria

Ama de cria primeriza, se ofrece para casa de los padres.

Se ofrece también para el servicio doméstico.

Encarnación Rodríguez Muñoz, Plaza de Pavia número 99.

Dependiente

Se necesita un dependiente de ferretería, para Guadix.

Para informes, don Gervasio Lohana.—Paseo del Príncipe.

Enfermedades de nariz garganta y oídos.

A cargo de don Antonio Garcia Garcia médico forense.

Horas de consultas de 2 a 4. Obispo Orberá número 5.

«AURELIA»

Fábrica de tejidos mecánicos de José Suero Muñoz, Murcia 24.

CORREOS

Academia preparatoria

Dirigido por los oficiales del Cuerpo Srs. Arrietas

Preparación completa, para las próximas oposiciones, anunciadas en la Gaceta de Madrid el 31 de Diciembre último.

El numero de plazas anunciadas es el de 300.

Los ejercicios daran comienzo en 1.º de Mayo.

Esta Academia cuenta con personal tecnico, en cada una de las asignaturas objeto de la preparación.

Informes: Calle de Martínez Campo número 22, o en la Administración Principal de Correos.

Traslado

El acreditado establecimiento de Juan Muñoz Arrietas, situado en la calle de la Almedina, se ha trasladado a la de Arroz número 3.

Esta casa pone en conocimiento de su numerosa clientela que acaba de recibir los últimos modelos de confecciones para caballeros y niños, a precios muy económicos.

SE VENDEN FINCAS EN ALBAMA

4 horas de agua de la Fuente del Oivillo. 1 ha<sup>1</sup> de agua, de la - d e) ce y balsa principal. Prodio poblado de Parras paraje «Cañad BlancorFu tabida de 32 áreas. Otro Previo.

de cabida 70 áreas, para «Cuesta de Galachá» Estas fincas fueron propiedad de don Miguel María Salas

— PARA INFORMES EN ALMERIA —

CALLE DE LAS TIENDAS 11, LA FORTUNA

MATIAS PEREZ RUIZ

Seguros Marítimos y de Guerra

«EL DIA»

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS.—MADRID

Capital social suscrito. . . Pesetas 3.000.000 Desembolsado.

Pesetas 150.000

sinistros pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1915 . . . Pesetas 53.450.054

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.

Dirección General Puerta del Sol 11 y 12.—Madrid

Ramo incendios: Subdirector.—Ramo Marítimo: Agente para toda la provincia.

Antonio Navarro Viciama

Paseo del Príncipe, 17.—Almería

Autorizado por la Comisaría General de Seguros

Agencia Navarro

GONZÁLEZ BESADA 14

CEUTA

Comisiones, representaciones de tránsitos.

Despacho de aduana

Servicio combinado de domicilio a domicilio con toda España y puertos importantes.

Ventas en comisión y por cuenta propia. Anticipos dar cuenta de mercancías en Depósito.

TRABAJADORES

Se necesitan oficiales en suelas de alpargatas en la fábrica AURORA de Rágol, en donde se darán cuantos informes se soliciten.

Se pagan buenos sueldos

ALCOHOL DESNATURALIZADO

DE 90 GRADOS

Marca «El León»

— PRICIOS —

Una peseta veinticinco céntimos botella de litro

Droguería del Santo Cristo

DE

JOSE TORO GARCIA

DROGUERIA DEL SANTO CRISTO

Aguas minerales.—Productos químicos para farmacias y artículo fotografía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Gremas y colores especiales para la cirugía.—Contra el 600 gomas higiénicas.—Depositario de las Aguas

Aditiabólicas Adrúbal.—Carburo de calcio.

JOSE TORO GARCIA

Servicio de buques de vela

— DE —

Anónima de Transportes y Fletamentos

Se encuentra a la carga en BARCELONA el velero

—: JOAQUIN :—

que saldrá seguidamente para este puerto. Será admitida con pre ferencia la carga de los señores comerciantes alcañenias de la Anónima de Transportes y Fletamentos.

Agente en Barcelona, Don Emilio Basart, Llander 1.

SEGUROS MARITIMOS Y GUERRA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Se asegura de dichos riesgos las mercancías por vapores y veleros a primas económicas.—Pago inmediato de todos los siniestros. Se abren pólizas flotantes.

Agencia Javier Sanz.—ALMERIA.

SAN INDALECIO

Fábrica de jabones

BLANCO Y PINTA AZUL

GRANADA 43.—ALMERIA

Se recomienda. A 46 céntms. libra

FERRETERIA

EL CANDADO.—Almacén de Ferretería

Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinarias para industrias y metales. Artículos al reanamiento. Real 19.

# Por telegrafo y telefono

## Ultimas noticias de Madrid, Provincias Extranjero y de todos los frentes de batalla,

### Los pasados tumultos

Madrid 1. El presidente del Consejo señor García Prieto ha manifestado que según noticias oficiales la situación en toda España mejora.

También el ministro de la Gobernación ha confirmado lo dicho por el presidente.

Sin embargo de esto, en Barcelona, Murcia, Málaga, Alicante, y Coruña sigue la efervescencia.

De Alicante las impresiones oficiales que se reciben son cada vez más optimistas.

### Recepción aplazada

La recepción diplomática que debía celebrarse en el Ministerio de Estado ha sido aplazada hasta el próximo viernes.

### El Consejo de mañana

Madrid 21. En el Consejo que se celebrará mañana se tratará del indulto de varios condenados a muerte con motivo de celebrar el Rey su fiesta onomástica.

### El Gobierno teme

Madrid 21. A primeras horas de la mañana el Gobierno adoptó serias precauciones ante el temor de que se alterase el orden.

Las tropas permanecieron acuarteladas.

### El ministro de Fomento va a Asturias

Madrid 21. El jueves próximo saldrá para Asturias el ministro de Fomento señor Alcalá Zamora con el objeto de inspeccionar los transportes de carbón.

### Asamblea de ferrocarriles

Madrid 21. El general Marvá ha presido la primera sesión de la asamblea de ferrocarriles, celebrada en la Corta. Tratándose de la nacionalización de las líneas, volviendo estas al Estado y mientras esto se logra que intervenga el Estado directamente en las explotaciones.

### Una denuncia grave

Madrid 21. Se dice hoy con bastante insistencia en círculos y tertulias que está en el Consejo Supremo de Guerra, la denuncia de un comandante contra una autoridad política militar.

El asunto es importante y ha de tener gran resonancia.

Se esperan nuevos informes.

### Cometarios a unas ordenes de Cierva

Es objeto de grandes comentarios la orden dada por el ministro de la Guerra señor La Cierva estableciendo en Murcia el gobierno militar que estaba en Cartagena, como así mismo el de Jaca que pasa a Huesca.

### Suspechosos desórdenes

En el Congreso circuló hoy el rumor de que en el barrio de la Guindalera había ocurrido una aliaración de orden pública.

El gobernador civil que se encontraba en la Cámara dijo que no tenía noticias de que hubiese pasado nada.

### Despide de Gobernadores

Por la presidencia continúa el despido de Gobernadores, que van a conferenciar con el señor García Prieto.

### Los sucesos de Barcelona

Las mujeres actúan. Comunican de Barcelona que el día de hoy transcurrió lo mismo que el de ayer.

Las autoridades siguen adoptando todo género de precauciones.

Hoy solo se ha trabajado en contadas fábricas.

En los mercados ocurren grandes incidentes por no aceptar los vendedores la tasa impuesta.

Crece la protesta del vecindario contra la falta de energía de las autoridades con los acaparadores.

En el paseo de San Juan se organizó una manifestación de mujeres armadas de palos.

El servicio de alumbrado por la tarde se redujo a causa de la escasez de carbón.

La situación se agrava ante la torpeza de los tenderos en cerrar sus establecimientos antes que someterse a la tasa.

El gobernador negó el permiso sobre las peticiones necas para que la fuerza pública custodiara a estos comercios.

En las carbonerías se desarrollaron escenas violentísimas, para obligar a los almacenistas a vender el combustible al precio de la tasa.

Durante la noche los carboneros sacan el carbón ignorándose don de lo esconden.

Los panaderos se niegan a adquirir harinas para cerrar las tiendas cuando se les agotan las existencias que poseen.

Los industriales se han pedido se tasa la azúcar en 100 pesetas los 100 kilos.

### Almuerzo íntimo

Hoy se reunieron almorzando ausigablemente los Sres. Dato Sánchez Guerra, Besada, Andrade y marqués de Lema, cambiando a los postres impresiones sobre política.

### Nombramiento honorario

Hoy estuvo en palacio una comisión de jefes y oficiales del Regimiento de María Cristina, visitando al monarca, a quien pidiera autorización para nombrar coronel honorario a la reina madre.

El rey les mostró su agradecimiento por este motivo.

### La situación en Santander

La benemérita sigue vigilando los mercados para impedir nuevos asaltos.

El vecindario continúa agitado ante el problema de las subsistencias.

Debido a los rumores alarmantes que circulan, el comercio cerró sus puertas, restableciéndose en parte la tranquilidad.

En los talleres y fábricas se trabaja normalmente.

Las autoridades no cesan de trabajar para acortar las subsistencias.

A la hora en que telegrafo llueve torrencialmente.

### Los acaparadores del Ferrol

Comunican del Ferrol, que reina gran excitación contra los acaparadores.

Apesar de las medidas adoptadas por las autoridades, sigue exportándose escandalosamente.

### De conferencia

Madrid 21. El Comisario General de Abastecimientos señor Silveira ha conferenciado con el alcalde y el gobernador.

### La firma de guerra

Madrid 21. Entre los decretos de guerra firmados hoy figura uno nombrando gobernador militar de Segovia al brigadier don Balbino Gil y otro disponiendo cese en el mando el gobernador del Ferrol don Baltasar Cortes.

El Subsecretario de Gobernación recibió hoy un telegrama de Soria comunicando que ha sido robada la caja del ayuntamiento de Aldeira.

Los ladrones se llevaron 1300 pesetas.

¿Qué pasa en Pamplona?

Madrid 21. Se comentan con extrañeza las precauciones tomadas anoche en la cárcel de Pamplona, donde se dobló la guardia susintuyendo al sargento que la mandaba por un oficial.

La medida, según se dice obedeció a ordenes recibidas de Madrid.

Las izquierdas

Madrid 21. Los elementos de las izquierdas se han reunido hoy en Madrid, acordando celebrar un mitin monstruo para protestar contra las autoridades de Málaga y Alicante y pedir la destitución de los gobernadores de las mencionadas provincias.

Los sucesos de Alicante

Comunican de Alicante, que los seis heridos resultantes de los sucesos allí desarrollados siguen mejorando, excepto la mujer Milagro amoros que continúa gravísima.

Los centros docentes continúan cerrados. Los estudiantes llevan una gasa negra en las solapas como protesta contra el rigor empleado.

Una manifestación ha ido al cementerio, depositando coronas en las tumbas de las víctimas.

Al regreso se dirigieron al Ayuntamiento. Hubo tumultos.

El Gobernador ordenó que no saliera a la benemérita. El alcalde rogó a los manifestantes que se disolvieran y que guardaran orden.

La manifestación se dirigió al Gobierno civil con banderas entuladas. Diéronse gritos de protesta, intervinieron fuerzas de seguridad.

Los manifes antes se disolvieron pacíficamente.

Huracán en Granada

Reina un temporal horrible de viento y lluvias.

El nuacan ha derribado muchísimos cables.

Una gran parte del arbolado ha sido arrancado de cuajo.

La población se haya casi a obscuras. Lluve torrencialmente.

Mitín jaimista

Madrid 21. El señor Gicó dijoos esta madrugada, que se había recibido en Gobernación un telegrama del gobernador de Pamplona, participando haberse celebrado en el teatro Gayarre un mitín jaimista, en el que hicieron uso de la patabra los señores Martínez y Domínguez Arévalo, siendo muy aplaudidos.

### El viajante desaparecido

Madrid 21. El gobernador civil de Jaén ha dirigido un despacho telegráfico al señor Bahamonde, dándole cuenta que el alcalde de Vilche; le ha participado que un vecino de dicho pueblo ayudó a pasar el río a un sujeto, cuyas señas coinciden con las del viajante cabalero desaparecido José Caro Rodríguez, que sufre ataques de demencia.

El pescado.—Otros artículos.—Desórdenes

Madrid 21. Dicen de la Coruña, que se ha reunido la Junta de Subsistencias con los armadores de barcos pesqueros, para conseguir la menos exportación de pescado y de esta forma que haya cantidad suficiente para el abastecimiento de la población.

Los almacenistas de patatas y judías han manifestado, que venderán sus artículos al precio de la tasa siempre que se les permita exportar el sobrante.

Participan de Betanzas, que han estado desórdenes en aquel pueblo a causa de la carestía de las subsistencias.

Al atardecer, reinaba tranquilidad.

Los sustitutos de la gasolina.

Madrid 21. De un día a otro el Gobierno dictará un Decreto solucionando lo relativo a los sustitutos de la gasolina.

Las fórmulas serán cuatro. La más cara, costará a 1'30 pesetas el litro. La más barata a 1'20 pesetas.

Como todas las fórmulas son a base de alcohol, en el Decreto se modificará el Reglamento de alcoholes a fin de desgravar el desnaturalizado que se dedique a mezcla para sustituir a la gasolina.

Los transportes.—El pan.—Precauciones y vigilancia.

Madrid 21. Del Ferrol comunican que por dificultad de los transportes ha bajado el precio de las patatas.

En las tahonas se ha vendido el pan a cincuenta céntimos el kilo, y en las tablas por cuenta del Ayuntamiento, a una enta.

Al mismo día se adoptaron precauciones, por temor a que pudieran ocurrir desórdenes.

Las tropas de Infantería se han retirado a sus cuarteles, prestando el servicio de vigilancia varias parejas del Cuerpo de Seguridad armadas de tercerolas.

Ha quedado un retén de la guardia civil en previsión de que se altere el orden público.

Donativo bilbaíno.—Reparato de diez mil duros

Dicen de Miranda de Ebro que en el Teatro se ha verificado el acto de distribuir diez mil duros entre las familias del maquinista y fogoneros muertos a consecuencia del descarrilamiento del tren en Bilbao, cuando los sucesos de Agosto.

Dicha cantidad es producto de una suscripción iniciada en Bilbao.

El Alcalde, en nombre del pueblo pronunció breves frases elogian do la generosidad de los bilbaínos.

Los sucesos de Málaga

En las puertas de p<sup>ta</sup> del Ayuntamiento se han vendido hoy 10,000 panes a 40 céntimos.

Los obreros llevan todos una gasa de luto, haóñense dirigido al Cementerio para depositar coronas en las tumbas de las víctimas.

Por la tarde se dirigió al depósito una sección de infantería.

Se ha verificado el entierro del cadáver de Francisco García asistiendo multitud de abusos.

EXTRANJERO

El estado autónomo de Ar. cangi

Madrid 21. Se anuncia desde San Petereburgo la organización de un Estado autónomo en Arcangel, comprendiendo siete gobiernos del antiguo Imperio ruso; entre ellos, los de Volodga, Kestroma y Permson los más importantes. La población de este nuevo Estado representará aproximadamente unos 15,000,000 de habitantes.

La nieve paraliza la vida en Chicago.

Madrid 21. Después de una violenta tempestad de nieve, todas las comunicaciones por camina de hierro con Chicago se hallan interrumpidas.

Los negocios se han paralizado. La falta de leche y otros productos alimenticios.

Los trenes que transportan carbón no pueden circular, que causa grandes perjuicios a las industrias principalmente de guerra.

que consumen grandes cantidades de ese combustible.

### Lotería Nacional

El sorteo celebrado hoy dió el resultado siguiente.

PRIMER PREMIO

14.395

en Granada y Madrid

SEGUNDO PREMIO

1.787

en Valladolid y La Línea

TERCER PREMIO

55.035

en Granada y Barcelona

Números 13332 en Madrid. 12965 en Toledo. 362 en Málaga. 21 356 en Madrid y Sevilla. 7605 en Barcelona. 2241 en Andujar y Santand-r. 25843 en Algeciras y Valencia. 17513 en Cadiz. 9551 en Hlaro. 17971 en Osuna. 7681 en Lorea, 2987 en Barcelona.

DE LA GUERRA

Negociaciones terminadas.

La paz

Comunican de Nafien, que han terminado felizmente las negociaciones que mantenían los imperios centrales con Ucrania.

Ha cesado el estado de guerra, ha ciéndose retirado todas las tropas.

Reina júbilo inmenso.

Grave huelga en Austria.— Los obreros quieren la paz

Comunican de Amsterdam, que allí se tienen noticias de la grave huelga que ha estallado en Austria.

Trescientos mil obreros huelgan por las calles.

Se han cerrado las fábricas destinadas a la fabricación de material de guerra.

En Viena no se publican los periódicos. Solamente uno de una hoja.

A esta huelga la denominan huelga de la paz.

El jefe del partido social democrata pide al gobierno, que se firme la paz.

El ministro de Alimento ha recibido a una comisión de obreros que expresaron sus deseos de paz.

Los jefes de los distritos políticos se han reunido en Viena para pedir con los ferroviarios la suspensión de las líneas militares.

La fábrica del gas ha suspendido sus servicios.

Los ferrocarriles y los tranvías siguen trabajando. Los obreros observan la mayor disciplina.

La huorania llama a sus hombres

Madrid 21. La Rada ha podido que todos los marneros originarios de Ucrania que sirven en el Báltico y en el mar Negro sean enviados con urgencia territorio ucraniano. La asamblea juzga que el antagonismo existente entre el país y los maximalistas hace imposible la prolongación del servicio de estos marinos.

Dyank ha prometido satisfacer esta petición.

Regimientos rusos que abandonan el frente

Madrid 21. Tres regimientos rusos del cuerpo de ingenieros han abandonado el frente regresando a sus cuarteles, ya que no se precisan más construcciones y fortificaciones.

Acto de presencia

Se anuncia que dos buques de guerra, uno inglés y otro norteamericano han ido a unirse al crucero japonés que fundeó en Viadivestek hace pocos días.

Junta provincial de Subsistencias

Ayer a las siete de la tarde celebró sesión en el Gobierno civil bajo la presidencia del señor Giménez Royo, la Junta provincial de Subsistencias.

Asistieron los señores Muñoz Calderón, Vela Hialgo, Carrera y Alvarez Fernández.

Asistió también el comandante de Marina señor Pujales.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó rebajar los precios de la harina blanca a 60 céntimos el kilo.

Así mismo se fijó la tasa del maíz en el precio de 12 pesetas la fanega.

Después se procedió a la retasa del pescado alterándose solamente los precios de las clases que se expresan a continuación.

Boquerón a 0'80 pesetas el kilo; jurel 50, sardina 80, atún 1'50 pesetas kilo; armados gordos docena

1'50 pasetas; idem menudos 1'00; agnajas de pala 1'10; idem de barca 0'75; besugo 0'90; breca terciada 1'00; boga 0'70; bonito 1'00; borazo 0'90; baquillas 0'50 bacaladas 0'60 brócola 1'00; voladores 0'65; gorda 1'25 bogueta 0'60; calamares 1'50; corbina 1'00; cachucha 0'90; congrio gordo 1'10; idem pequeño 0'90 camarón cocido 1'50; crudo 1'00; cigalas cocidas 1'00; crudas 0'90.

Cazón 0'75; corballo 0'75 cuca 0'50; cabrillas 0'30; chuecho 0'55; dentón 1'00; doblado 0'75; estornio; no 0'75; esparrallón 0'65; gallinetas 0'90; gello 0'75; japatá 1'25; gibias gordas 0'65; idem pequeñas 0'80; echa 1'10; lenguados finos 1'70; lub na 1'50; lacha gorda 0'65; terciada 0'75; mero 1'50; merluza 1'65; mujo 0'90; pulpo 0'50; patata 0'60; pijota gorda 1'40; idem terciada 1'20; idem menuda 1'00; paz que 1'00; pintarroja una 0'15; terciada 0'10; pejerreyes 0'80; pacana 1'15; robalo 1'40; rape 0'65; rascacio 0'70; rubio 1'10 refeta 0'90; rodaballo 1'40; rolojos 0'30; raya 0'60 cable 0'65; salmoteo 1'30; salgo 0'95; serna 0'95 y tordo 0'65.

Seguidamente se levantó la sesión.

Lotería núm. 2.

En esta afortunada Administración situada en el número 26 del Paseo del Príncipe por bajo del Hotel Simon, que en los siete años que lleva al frente de ella su actual administrador don Braulio Moreno Nieto, ha obtenido 47 premios mayores hay billetes decenas y billetes triples a pesetas décimo para el sorteo del día primero del mes de Febrero.

DESDE MADRID

Comentarios políticos.

Colaboración especial de «Diario de Almería

Vamos a la tasa

Mientras el marqués de Alhucemas resu lve si debó o no plantear la crisis y la Cierva se dispone a co sechar los frutos de sus intrigas, ocupémosnos de las subsistencias, por aquello de que tripas llevan piernas que no piernas tripa.

Y para que no se diga que nuestra labor es siempre de crítica acerba, comencemos por dedicar un elogio, que bien merecido se lo tiene, al señor Silveira, que ayer facilitó a los periódicos la siguiente nota: «La Comisaría general de abastecimiento ha dirigido una circular a las Juntas provinciales significándole haber visto con sentimiento que algunas de ellas han autorizado la elevación de precios en los trigos, harinas, pan y carbón, prescindiendo de los usos de tasa establecidos, y que asimismo han consentido el alza en otros artículos de consumo sin haber dado cuenta de ello a la Comisaría previamente.

En su vista, se ha ordenado a las Juntas el inmediato restablecimiento de la tasa acordada por el Gobierno y el castigo de los infractores sin contemplación alguna. En lo sucesivo, cuantas solicitudes se formulen sobre aumento de precios sean resueltas por la Comisaría general. No hay que decir con cuanto aplauso recibió la opinión salvo los interesados — estos buenos propósitos. Si las leyes se han hecho para que se cumplan, debe castigarse a sus infractores.

En España se ha legislado mucho y bien, pero estérilmente. La política todo lo ha invadido con sus corrupciones y la letra de la Ley es cosa muerta para cuantos tienen unos votos que cotizar o unos duros que repartir.

Y como el burlar las leyes es añaja costumbre, en vano se apeia a las severidades en los textos legislativos cuando circunstancias como las actuales imponen medidas energicas.

Claro que esto es la consecuencia de la influencia creciente, funesta influencia que soborna Jurados y pone en libertad a terribles criminales, mientras echa sobre los hombros del enemigo político el reparto vecinal o la inventa calamnia para llevarlo a la cárcel u obligarle a que emigre. Así, la Justicia es para el pueblo más que un amparo de sus derechos aherrojados, como un siniestro fantasma, a cuyo solo nombre se echa a temblar suponiéndose víctima de todos los atropellos y expropiaciones. Por eso nunca ha creído en la tutela del Estado y ha leído con indiferencia sus leyes por teorías y no ha contribuido con su fiscalización o con resueltas actitudes a que tengan eficiencia las disposiciones dictadas contra acaparadores y agioutas.

Reiteradamente ha venido la prensa denunciando que la tasa en los precios de las subsistencias se vulneraba con el asenso de las Juntas provinciales y locales.

Sin embargo, los gobiernos nada hacían para impedirlo. A lo más replicaban que el mal estar era propio de las circunstancias creadas por la guerra y, a poco que se les apurase, sacaban a colación fantásticas estadísticas por las que diríase que vivíamos en el mismo Jauja. Más patriota o más habil — el señor Silveira se dispone a acabar con la superchería.

El ha ido a la Comisaría de Abastecimiento con una misión que cumplir y no querer dejar en la opinión el pésimo recuerdo que han dejado sus antecesores.

Para ello, ni respetará compromisos políticos, ni influencias, ni coacciones de ninguna especie.

Si no lo dejan cumplir con su deber, dimittirá y el país sobrá luego por que abandonó el cargo. Personas que le tratan íntimamente afirman que sería inflexible y que, en provecho de los intereses nacionales, se propone llegar hasta la tasa del azúcar.

Y que de hacerlo es capaz no cabe duda. Sabe que se juega su prestigio político y lo que no haga el buen deseo, lo hará el instinto de conservación.

Humb es así, son los que necesitemos. Porque es intolerable que se consenta que, entre caciques desaprensivos y los agioutas presidibles, nos condenen a morir de inanición a los que no tenemos acciones navieras, de la Arrendataria o del Banco. Hasta que Cierva no sea dictador, ana tenemos los pobres derecho a vivir.

Lázaro CASAJUANÁ

Notas mineras

Don José Bretonas Alvarez solicitó ayer la propiedad de veinte pertenencias de uerras magnesianas con el título de «Peputa» número 34221 en término de Felix parage denominado Cerro de los Moreas.

Para pago de los derechos de título de propiedad y pertenencias demeritas han presentado papel de pagos al Estado.

Don Manuel Soriano Martín autor d.l registro minero titulado «Triudad» número 33729 de los términos de Oñanes y Canjáyar.

Don Esteban Ab d Marquez para los denominados «La Pacunda» y «La Victoria», ambos del término de Canjáyar.

El Gobernador civil ha decretado la admisión de la renuncia presentada de la concesión minera «El Gran Gonzalez», número 33073 del término de Cuevas.

Venta de fincas

Se venden varias fincas de parras, en término de Insuccion y Rogol, en buenas condiciones.

Informará en Insuccion don G. López.

Doctor: MANUEL MARÍN

Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicinas de Paris y Madrid.

Miembro de las Sociedades de Oftalmología de Paris e Hispano Americana.

Calle del Obispo Orberá. ALMERIA

José Blanes de Astorza

Factor en medicinas y orujias

Ferense de Górgal

Ha abierto un Consultorio Médico Quirúrgico en Górgal, calle de Sebastián Pérez.

Horas de consulta de 2 a 4. Operaciones a precios convencionales.

COMBATE A LA FIEBRE TIFÓIDICA Y FEBRILIDAD GENERAL